www.aihk.ch



Entfelderstrasse 11, Postfach CH-5001 Aarau

Medienmitteilung

Ort, Datum
Aarau, 18. Januar 2010
Fx23_MEDIENMITTEILUNGEN2010Förderprogramm 2010-01-18.docx

Ansprechperson Peter Lüscher Telefon direkt 062 837 18 01 E-Mail peter.luescher@aihk.ch

Wie effizient ist das Förderprogramm für energieeffiziente Massnahmen?

Die Aargauische Industrie- und Handelskammer (AIHK) hat überrascht und befremdet von der bisherigen Praxis der Ausrichtung von Beiträgen im Rahmen des «Förderprogramms Energie-effizienz 2009» Kenntnis genommen. Ein derartiges Finanzgebaren lehnen wir - unabhängig vom Zweck der ausgeschütteten Gelder - unter allen Titeln entschieden ab. Wir begrüssen es deshalb ausdrücklich, dass die Fördermassnahmen nun als Grosskredit und nicht mehr im Rahmen des Globalbudgets bewilligt und abgerechnet werden. Wir erwarten, dass die Kontrollmechanismen künftig so funktionieren, dass Budgetüberschreitungen zuverlässig verhindert werden können.

Wir unterstützen die angestrebte Steigerung der Energieeffizienz und sind deshalb grundsätzlich der Auffassung, das Förderprogramm könne fortgesetzt werden. Dies aber nur im Sinne eines befristeten Anreizes. Eine dauernde Subventionierung von Energiesparmassnahmen lehnen wir ab. Als dauernder Anreiz können steuerliche Erleichterungen geprüft werden. Entsprechende Vorschläge liegen bereits vor.

In den Vernehmlassungsunterlagen zum beantragten Grosskredit finden sich weder Ausführungen zum Kosten-/Nutzen-Verhältnis der geförderten Massnahmen noch zur Grösse der Mitnahmeeffekte. Werden die vorhandenen, beschränkten Mittel mit Blick auf eine möglichst grosse Einsparung von Energie bzw. die Reduktion des CO₂-Ausstosses effizient eingesetzt? - Wir erwarten entsprechende Ausführungen in der Botschaft an den Grossen Rat. Auf Basis der vorliegenden Informationen können wir der beantragten Kreditsumme nicht zustimmen.

Die Aargauische Industrie- und Handelskammer zählt mehr als 1'450 Mitgliedunternehmen. In diesen Unternehmen – grossmehrheitlich KMU – arbeiten rund 40 Prozent der in unserem Kanton Erwerbstätigen. Die AIHK vertritt damit die Interessen eines wesentlichen Teils unserer Wirtschaft. Wir setzen uns für optimale Rahmenbedingungen ein, die ein erfolgreiches Wirtschaften im Kanton Aargau ermöglichen. Davon können letztlich alle Einwohnerinnen und Einwohner profitieren. Daneben bieten wir unseren Mitgliedunternehmen ein gut ausgebautes Angebot von Dienstleistungen, seien das Rechtsberatung, kostengünstiger Vollzug von Sozialversicherungen oder Exportdienstleistungen.